

## Procès-verbal du conseil d'école du 20 octobre 2022

*Présents :*

Enseignants : Mmes Bessigneul, Olaza, Hascoat, Luffarelli, Spiliotopoulos, Pincioli et Pedon, MM Boutteau, Goutard, Mauranne, Ozanne et Fréjacques.

Mmes Piccolo, Gorgues, Ruscade et Rancinan, MM Lalin et Creuzot excusés.

Parents: Mmes Abdellatif, Benahmed, Arouay, Bellahcene et Ouadi.

Mairie : Mme Vergé Ranely Depré.

*La séance débute à 18h15*

### 1. Bilan de la rentrée scolaire 2022.2023

*Tour de table et présentation.*

L'école, située en Réseau d'Education Prioritaire, accueille dorénavant 13 classes. Nous accueillons ce jour 208 élèves, dont 15 dans le dispositif UPEAA. 1 radiation et 1 inscription sont prévues à la fin de la période.

Présentation de la structure de l'école, des dispositifs CP et CE1. Le directeur est déchargé complètement et n'est pas en charge d'une classe.

Le dispositif d'évaluation en CP et CE1 sur l'année scolaire est renouvelé ; les résultats des évaluations de début d'année vont être prochainement être transmis aux parents. Des évaluations d'école en CM1 ont été proposées cette année aux élèves.

Comme l'année dernière, deux livrets seront remis aux élèves, en janvier et juin 2023. Des points d'étapes seront proposés les samedis, avec des rendez-vous individuels pour l'ensemble des parents, les samedis 19 novembre 2022 et 18 mars 2023.

Le protocole sanitaire est rapidement présenté, toujours au niveau du socle, ce qui permet d'avoir un fonctionnement le « plus normal possible », avec EPS sans restriction, brassage des groupes possibles, décloisonnement.

M Fréjacques rappelle que nous restons vigilants par rapport au Covid, tout en essayant de ne pas le faire ressentir aux élèves. Il précise qu'à ce jour, deux cas de COVID élèves ont été déclarés depuis la rentrée

### 2. Vie de d'école

- Les classes de CE1 et CE2/CM1 poursuivent le projet jardinage avec l'ASSISCB ; de nouveaux carrés sont mis à disposition pour les classes. Mme PEDON demande s'il est toujours d'actualité de récupérer des espaces de l'ancienne école KERGOMARD. Il faut qu'on contacte la Réussite éducative pour voir si cela est envisageable. L'école va faire la démarche pour obtenir le label E3D, nous pouvons y prétendre.
- Projets CME : défi éloquence pour les classes de CM1.CM2, concours « cour de récréation propre » et collectes solidaires
- EPS : l'école est toujours affiliée à l'USEP, organisation de la matinée du sport scolaire le 26 septembre dernier pour l'ensemble de l'école avec des parents bénévoles. Une association a été créée l'année scolaire dernière (USEP VIGNEUX) pour toutes les écoles de la ville. Cette année, les élèves feront du badminton, de la course d'orientation, du football, du rugby... Les éducateurs sportifs de la ville comptent cette année organiser un cross scolaire municipal. Enfin, M Fréjacques a monté un dossier pour obtenir 1800 euros de subvention auprès du conseil citoyen pour acheter des tapis de gym.

- CM1/CM2 B et CE2/CM1 : un projet « école d'autrefois » est mis en place, qui consiste à une correspondance avec une association de personnes âgées de la ville. Finalité : rencontre, goûter.
- Des classes de l'école se sont inscrites pour bénéficier des interventions l'EMAP, du conservatoire de musique et de danse, de la bibliothèque
- Un projet découverte du poney pour les classes de CE1 A est en cours d'élaboration (demande de subvention faite à la mairie en ce début d'année)
- Participation de l'ensemble des classes de l'école élémentaire et maternelle à la « grande Lessive » ce jour
- 123 CP : participation à une étude des deux classes de CP afin d'évaluer si une aide à la parentalité (gestion de la frustration, attention, estime de soi) permet de favoriser la réussite scolaire de leur enfant. L'ensemble des parents ont été informés de la démarche, l'adhésion a été faible car le traitement de données personnelles semble avoir été un frein psychologique pour les familles. Pourtant toutes les garanties d'« anonymisation » ont été faites. Des parents font partie d'un groupe test qui recevra des vidéos régulièrement, d'autres sont d'un groupe témoin.
- Une subvention de 1000 euros allouée par le conseil citoyen permettra d'acheter des tablettes numériques avant la fin de l'année scolaire
- D'autres actions, sorties et projets sont en cours de construction : il reste 396 euros de budget annuel bus à dépenser par les classes avant la fin de l'année civile
- Mme Hascoat présente le projet d'école « mythologie » : l'ensemble des enseignants s'engage cette année dans la lecture de textes relatifs à la mythologie grecque, avec des supports de lecture différents selon les niveaux de classe. A la suite de cette lecture, les enfants vont débattre de l'histoire, reverbaler puis petit à petit travailler sur des productions d'écrits. L'objectif de cette démarche est multiple : développement des compétences orales et écrites, création d'une culture commune inter-niveaux...En complément, chaque classe va ensuite s'engager dans la mise en œuvre d'une action relative à ce projet, qui pourra toucher n'importe quel domaine artistique : photo, chorale, danse, arts plastiques, théâtre...

### 3. Présentation des actions envisagées par les parents d'élèves

Les parents d'élèves élus présentent leurs projets :

- Une vente de chocolats a été proposée cette semaine et les bénéfices seront reversés à la coopérative scolaire.
- Des ventes de gâteaux auront lieu durant l'année scolaire.
- Le loto aura lieu le vendredi 13 janvier 2023
- La brocante sera organisée le samedi 13 mai 2023.

M Fréjacques indique qu'un appel au don pour la coopérative scolaire a été fait et que les photographies de classe et individuelles auront lieu en janvier 2023.

### 4. Bilan de fonctionnement COOP BASHUNG

Le bureau sera renouvelé le vendredi 18 novembre lors de l'Assemblée Générale.

Les comptes de 2021.2022 sont présentés ici :

## Compte de fonctionnement du 1er septembre 2021 / 2022

CHARGES (ou DEPENSES)			PRODUITS (ou RECETTES)		
			<b>701</b>	Cotisations perçues	
<b>607</b>	Achat de produits pour vente	6 307,14 €	<b>707</b>	Ventes de produits	6 081,72 €
<b>618</b>	Dépenses activités éducatives	5 251,23 €	<b>708</b>	Recettes des activités éducatives	2 458,00 €
<b>6281</b>	Cotisations versées OCCE		<b>741</b>	Subventions publiques	5 130,00 €
<b>6282</b>	Assurances versées	222,58 €	<b>742</b>	Autres subventions	220,00 €
<b>65</b>	Autres dépenses courantes	1 073,74 €	<b>75</b>	Autres produits	3 016,00 €
<b>67</b>	Dépenses exceptionnelles		<b>76</b>	Produits financiers	
<b>68</b>	Achats de gros équipements		<b>77</b>	Produits exceptionnels	1 091,00 €
<b>TOTAL des CHARGES</b>		<b>12 854,69 €</b>	<b>TOTAL des PRODUITS</b>		<b>17 996,72 €</b>
<b>120</b>	<b>Produits - charges = Excédent</b> Il y a excédent si produits > charges	<b>5 142,03 €</b>	<b>129</b>	<b>Charges - Produits = Déficit</b> Il y a déficit si charges > produits	
Balance = Total charges + Excédent		17 996,72 €	Balance = Total charges + Déficit		17 996,72 €

5. Organisation du temps périscolaire : accueil du matin, du soir et de la cantine.

Suzy Verge-Ranelly-Depré vient présenter les actions menées par son équipe d'animateurs durant ces temps. M Fréjacques précise qu'une réunion par période va être mise en place avec son équipe afin d'harmoniser le cadre éducatif entre le temps scolaire et périscolaire ainsi que de réfléchir à la mise en place de projets.

En ce sens Suzy présente les règles de vie sur le temps de cantine, écrites à partir des règles de vie de l'école durant les récréations avec quelques modifications.

Le projet de cantine porte à la fois sur l'école maternelle et élémentaire :

Lundi : sports collectifs / Mardi : c'est mon choix / Jeudi : chorale / Vendredi échanges sportifs avec d'autres écoles

Un temps fort journée de l'élégance sera proposé le jour des photos de classe pour l'ensemble des élèves.

Les animateurs ont décidé de mettre en place un système de « réparation » lorsqu'un problème de comportement est à résoudre. Cela est comparable à des travaux d'intérêt généraux que choisissent les enfants avec l'animateur suite à un éventuel problème. Cela apporte satisfaction à l'équipe d'animation.

Les grands aident les petits à utiliser le self, à préparer les plateaux : cela a permis aux CP de rapidement devenir autonome à la cantine. 110 à 120 élèves mangent quotidiennement, répartis en deux services.

A la fin de cette année scolaire, pour encore mieux préparer à l'entrée en CP, Suzy envisage d'intégrer les élèves de grande section au self afin qu'ils se familiarisent pour la rentrée prochaine à ce fonctionnement.

Une douzaine d'enfants sont accueillis aux temps d'accueils du matin et du soir.

Mme Benahmed tient à remercier Suzy et son équipe pour leur investissement et la qualité de leur réflexion pour proposer les meilleures conditions d'accueil possibles pour les élèves ; l'équipe enseignante se joint à

l'ensemble des parents d'élèves, soulignant le bénéfice éducatif d'une telle organisation qui se répercute positivement en classe.

## 6. Points mairie

### Exercice incendie et PPMS

Un exercice incendie a eu lieu le 7 octobre dernier et s'est bien déroulé.

L'exercice PPMS intrusion s'est lui déroulé le 19 octobre dernier. M Fréjacques rappelle qu'il est très compliqué de trouver un système cohérent pour alerter l'ensemble de la communauté éducative sur ce type d'exercice. De simples sifflets sont utilisés : un système plus moderne est demandé pour indiquer aux élèves et aux personnels une situation urgente de ce type. M Fréjacques demande que soit réfléchi l'installation d'un signal lumineux et silencieux dans les classes.

### Point sur la connexion de l'école à la fibre optique et téléphonie

L'école est dorénavant connectée, mais cela ne fonctionne pas. Ainsi M Fréjacques est obligé de partager sa connexion personnelle afin d'avoir accès à internet dans son bureau.

Il est toujours impossible d'avoir accès aux messages des parents laissés sur le répondeur : cela fait plus d'un an que ce problème n'a pas trouvé de solutions.

### Aménagement de la cour de l'école

Mêmes remarques que lors du premier conseil d'école de l'année dernière :

*M Fréjacques a demandé le changement des poubelles extérieures afin qu'elles ne soient plus déchirées par des oiseaux et rats.*

*Enfin, une fois ces poubelles changées, peut-être serait-il envisageable de récupérer les anciennes pour les installer dans les sanitaires du RDC, trop vite remplies à cause de l'utilisation intensive de l'essuie-mains.*

## 7. Vote du règlement intérieur

Voté à l'unanimité, le règlement de l'année dernière est intégralement renouvelé.

La charte de la laïcité a déjà été distribuée dans le cahier de correspondance. Les règlements intérieurs seront transmis au plus vite aux parents et aux élèves.

*La séance est levée à 19h45.*